

EL BIEN PÚBLICO

Oficina, Bastion 39.

Mañan, Sábado 7 de Abril de 1894.

Año XXIII. Núm. 6.266.

Allá veremos

Ni cabe otra frase, ni es posible otro concepto. Esa expectacion es la única nota del día, la sola respuesta á todas las cuestiones pendientes.

Poca satisfaccion es para la curiosidad, y medrada solucion para el general anhelo. Pero no hay otras.

Cuantos cálculos se hagan, cuantas presunciones se consignent, no tendrán más valor que el de una presuncion. Tal como están las cosas, todo resulta albur, todo es hipótesis.

¿Se hará el empréstito? Primera pregunta, primer problema.

Ya puede cualquiera determinar á capricho todos los elementos de esa ecuacion, hace muchos meses planteada por la conveniencia, y mantenida por la necesidad de nuestra Hacienda: su propósito será vano. La x de nuestro arreglo financiero permanece indescifrable.

¿Se solucionará la cuestion de los ferrocarriles? Otra pregunta, otra contestacion imposible.

Todo el parcial deseo de unos ministros, estréllase en la porfiada resistencia de otros. Las mismas Empresas ferroviarias no aciertan con la favorable solucion á sus pretensiones. Piénsase en favores, y déjense á un lado justicias. Confúndese la demanda pertinente con la impropia gollería, y en final resultado queda en pié el apremio y la necesidad en el aire.

¿Se aprobarán los tratados? Otra pregunta más: nuevas dudas en ella.

Recuéntanse votos y consígnanse probabilidades. Se habla de obstruccionismo y se habla también de empeños firmes en llevar adelante los convenios suscritos. Manifiéstase oposicion decidida, pero hay que contar con resueltos propósitos. Y, en definitiva, sólo se sabe que habrá pertinacia tenáz en todos, pero que el triunfo de unos y de otros, es todavía un enigma.

¿Se conseguirá la fusion de las fracciones republicanas dentro de una fórmula común? Nueva pregunta, problema nuevo.

Es inútil recordar la tendencia de los que aquellas fracciones constituyen: por encima de tales tendencias se muestra siempre el afán personal, la hegemonía de nombres. Sienten todos y piensan, quizás, de idéntico modo; pero hablan con diverso lenguaje y nadie se entiende. Cada propósito de inteligencia, es una incógnita más en esa ecuacion sin solucion visible.

¿Tendrá inmediato ó próximo fin el cisma promovido entre los elementos conservadores? Otra interrogacion, otra x.

Descártense ofensas, bórrense dualismos, sálvense diferencias, el amor propio subsiste, y lo que es peor, subsiste el maquiavelismo del propósito. Tachadas las frases, quedan las inten-

ciones. Orillado el presente, asoma el porvenir codicioso. ¿La posible alianza, significará una sumision absoluta ó una mas osada rebeldia? Sólo el tiempo puede resolver esta duda.

¿Descompondráse el fusionismo por la oposicion de una esbozada disidencia ó por el fraccionamiento múltiple de sus heterogéneos elementos? Otra ecuacion, otro enigma.

Eliminada la enemiga personal de Gamazo, si ella pudiera ser eliminada, queda el dualismo económico de la mayoría, queda el despecho de los preferidos, queda el afán contrario de los herederos eventuales de Sagasta, quedan los disgustos regionales y las camarillas de los jefes de grupo y de los futuros jefes de fraccion, otras tantas incógnitas, cuya solucion solo al porvenir corresponde.

¿Se llegará á la creacion de nuevos partidos? Nueva pregunta, problema nuevo.

Sobran jefes, faltan voluntades: abundan los remilgos, escasean las abnegaciones. Se piensa en el poder antes que en el país. Se agrupan nombres, no se definen propósitos. Se mira arriba, se prescinde de abajo. Quiérese todo: no se dispone de nada.

En tal estado, en esta situacion, hay que esperar del tiempo lo que el afán no soluciona. En plena indeterminacion, en plena x, cada asunto resulta una impotencia, y cada dificultad un problema insoluble.

Solo de nuestro daño hay claro concepto, si que de nuestra mejora haya esperanza cierta conociendo la incertidumbre del hoy, y no pudiendo vislumbrar, ni congeturar siquiera el secreto del mañana.

¡Triste cosa haber de resumir todos los anhelos en una frase escéptica! Ello es bien triste, á fé, pero es dolorosamente cierto.

Y menos mal que el «allá veremos», de ahora, no se trueque en peor concepto.

Al fin y al cabo, en la duda queda siempre un resto de confianza.

Lo que no queda en el desengaño.

Proyectos de Gracia y Justicia

El señor ministro de Gracia y Justicia ha formulado ya en artículos el proyecto de persecucion de la propaganda y de los atentados anarquistas y lo llevará al primer Consejo de ministros que se celebre.

El proyecto de ley sobre anarquistas contiene tres puntos fundamentales, que son:

- 1.º Establecer una severa penalidad castigando desde la proposicion de delito hasta la ejecucion del mismo.
- 2.º Fijar un procedimiento rápido para toda la tramitacion del proceso.
- 3.º Conceder recompensas á los que auxilién la accion de la justicia, con-

tribuyendo eficazmente al descubrimiento de los autores, complices y encubridores de los delitos.

Este proyecto se presentará al Congreso tan pronto como se abran las sesiones, y á la vez el Sr. Ruiz Capdepon llevará al Senado los proyectos de ley sobre prisiones y sobre manicomios judiciales, para los que han servido de base los que con los mismos nombres presentó el Sr. Alonso Martínez, aunque mejorados por el nuevo estudio hecho acerca de las materias á que se refieren.

El señor ministro de Gracia y Justicia estudia igualmente el presupuesto de su departamento, con objeto de obtener en él algunas economías de importancia que poder destinar al restablecimiento de la Sala tercera del Supremo y al de los juzgados de primera instancia suprimidos, hasta donde alcance la cantidad que pueda obtener.

También piensa el Sr. Capdepon aplicar á la ley hipotecaria de la Península la reforma hecha en la de Ultramar por el señor Maura, llevando al efecto á las Córtes el correspondiente proyecto de ley.

La campaña en Mindanao

En el vapor «San Ignacio» se embarcaron uno de estos días 1.000 fusiles Mauser con destino al regimiento peninsular de Filipinas; 400 tercerolas para la caballería volante que se manda á Mindanao y 20 cañones Plasencia.

El pensamiento del general Blanco no parece ser el de emprender en el acto una accion militar decisiva, sino de ir ocupando posiciones y construyendo fuertes que sirvan de base para ulteriores operaciones.

El objeto de éstas será castigar á los moros y ocupar la bahía Illana.

Con la construccion de nuevos fuertes como el de Mumungang en Iligán, Pantar y Mamuliguig, queda defendida la bahía, pues todos estos puntos están equidistantes unos 15 kilómetros los unos de los otros; y bien en Iligán ó en Pantar se construirá un puente volante sobre el mismo Agus, que permita el cruce de una orilla á otra, pues si bien la orilla izquierda (donde estarán estos fuertes) es bastante quebrada y escabrosa, la de enfrente, ó sea la de la derecha, apenas tiene una ligera ondulacion, y por tanto se hace fácil la guerra para los nuestros.

El general Blanco llevará una lancha de vapor que sea desmontable y cuyas piezas puedan trasportarse á carro tirado por carabaos ó en «bintas», que le servirá, no sólo para los reconocimientos, sino para la persecucion del enemigo y el transporte de municiones y fuerzas á los fuertes construidos ó en construccion.

La campaña se hará por la carta topográfica que allí tienen los padres jesuitas en el Observatorio Meteorológico de Manila y por los apuntes de las de los Recoletos.

La reciente visita del general Blanco á Mindanao, visita en que le escoltó casi toda la escuadra de Filipinas, ha servido de preparacion á esta campaña.

Muerte de un aeronauta

He aquí algunos detalles referentes á la muerte del aeronauta Wilton, ocurrida hace días en Cannes, que traducimos de «La Depeche».

Wilton presencié los diversos preparativos de la ascension, asegurándose de que todas las precauciones estaban tomadas y que el globo estaba en perfecto estado y no era de temer ningun accidente.

A fin de saber si le convenia llevar consigo un paracaídas ó algunos aparatos salvavidas, tomó la precaucion de elevar varios pequeños globos, todos los cuales le indicaban que el viento que soplabá del Sud empujaba el aerostato hácia el Norte, es decir, hácia el valle del Canet.

Terminadas estas experiencias, dió la orden de ascension, saludando al público sonriente mientras la música tocaba la Marsellesa.

Llegó el momento decisivo: Wilton agarróse á la cuerda sujeta al aerostato que colgaba á unos diez metros de la extremidad del «Quand-Même», con una resolucion que provocó la admiracion de todos, y con voz firmísima pronunció las tradicionales palabras «soltad todos». El globo elevóse rápidamente por los aires llegando en pocos minutos á una altura aproximada de mil quinientos metros.

Entonces el aerostato encontró una corriente tremenda que empujó el globo de Sudeste á Sudoeste, esto es, lentamente hácia el mar.

El público, que seguía la marcha del globo, empieza á mostrarse ansioso y á preocuparse de la suerte de Wilton, no sabiendo cómo lograría descender en el mar no poseyendo ningun aparato salvavidas. La ansiedad no duró mucho, pues al poco rato pudo apreciarse cómo el globo va deshinchándose y aproximándose al mar con una rapidez vertiginosa.

De pronto, el aerostato precipitóse al mar como un cuerpo duro á 500 metros de la orilla, y el desgraciado Wilton desaparece entre nubes de agua que se levantan en cascada; luego sale á flote un momento y en seguida desaparece entre remolinos de agua y sujeto por la cuerda.

Algunos barcos de recreo dirigiéronse precipitadamente á prestar auxilio al aeronauta y la chalupa «Foro», yacht ruso, es de los primeros en acudir, pero es demasiado tarde; han pasado

algunos minutos y solo al cabo de media hora logran extraer al infeliz Wilton ya cadáver.

Noticias varias

El día 4 de Abril cumplieron ocho meses que se cerraron las Cortes... ocho meses y dos días ó sean 262 de clausura.

Se habian abierto el día 1.º de Abril, y estuvieron funcionando 92 días.

No puede darse mayor amor al sistema parlamentario que este que se revela en el cómputo de esas fechas.

—Cerca del palacio que habita en París la Reina doña Isabel, se ha encontrado una bomba.

La colonia española comenta este hecho, pero el Director del Laboratorio asegura no contiene materias explosivas.

—La policía de París abriga fundadas sospechas que el conocido anarquista Pauli Reclus se encuentra oculto en Barcelona.

—Se ha firmado el Tratado de Comercio entre Bélgica y España.

En el se concede á los vinos y corchos españoles la entrada en Bélgica libre de derechos de Aduanas.

Los vinos cuya fuerza alcohólica no exceda de 19 grados estarán exentos del impuesto que grava á los aguardientes en aquella nacion.

Se disminuyen tambien los derechos de las frutas verdes y secas.

Estas son las concesiones más importantes que Bélgica nos hace. Ignoramos las que nosotros otorgamos á los productos belgas, por lo cual no podemos formar juicio exacto del nuevo pacto; pero si podemos decir que con la firma del tratado belga se ha salvado, segun referencias ministeriales, el conflicto que amagaba por reclamar esta nacion se la concedieran las mismas ventajas que á Francia é Inglaterra.

—En cuanto al tratado con Francia, los ministeriales vuelven á comunicar que llegará á ser un hecho en plazo no remoto.

El Gobierno de la vecina república tiene ya hecha la designacion de delegados que han de entenderse con los españoles para discutir las bases de aquél.

¿Conseguirá el Sr. Moret firmar el tratado franco-español?

Para nosotros es cosa fuera de duda: con el sistema puesto en práctica por el Sr. Ministro de Estado, se salvan las mayores dificultades; todo está reducido á ceder á todo lo que quieran los Gobiernos extranjeros, y después regalarles lo que no han pedido.

—La asombrosa actividad de la vida moderna no puede ver con paciencia istmo que no corte ni estrecho que no salve.

En la Cámara inglesa de los Comunes se ha presentado un proyecto de ley concediendo á la compañía del puente sobre el Canal de la Mancha facultades plenas para concluir las bases de su colosal proyecto, entendiéndose, ya con el gobierno, ya con empresas ó particulares.

Al mismo tiempo gana partidarios el proyecto de un ferro-carril tubular submarino á través del mismo Canal, ideado por monsieur Reed, se formaliza el pensamiento de unir el Atlántico y el Mediterráneo á través de Francia,

y los accionistas del Panamá acuerdan terminar el Canal famoso.

Hasta ahora no se conoce ningun proyecto para la construccion de un nuevo planeta más amplio y más cómodo que el que habitamos; pero dado el vuelo de las inteligencias, creemos que no se hará esperar.

Eso toca á los arquitectos norte-americanos.

—Entre los ex-votos ofrecidos á la popular Virgen de las Dunas, en Dunkerque, figura un barco metido en una botella, obra de suma paciencia, realizada por un grumete, en accion de gracias por haberse librado de una muerte segura por naufragio, pues al doblar el vapor en que iba el peligroso cabo de Hornos, chocó este con una montaña de hielo, perdiendo la arbolado, pero saliendo, sin embargo, en disposicion de poder llegar á Río Janeiro, donde repararon las averías.

—La Sociedad de demolidores de conciencias, propagandistas del ateísmo, de París, acaba de celebrar con gran pompa, por tercera vez, la ceremonia de «bautizar» civilmente á los niños del diez y ocho distrito de aquella capital.

Los padres y madres que han logrado, por fin, gracias á la actividad de los propagandistas, tener la conciencia rasa y el corazon seco en punto á creencias, recibieron magníficos diplomas de Ateos en pergamino al cromo. Los niños fueron obsequiados con cartuchos de anises y otras golosinas.

Los inocentes «bautizados» en esta sesion fueron quince: siete más que en el mes de Febrero.

Para impulsar la propaganda de la «doctrina», se repartió entre los asistentes el periódico «L' Athée».

Y así, arrebatando á las multitudes sus creencias camina la sociedad hacia el mejor de los... «caos».

—La corbeta «Nautilus» ha llegado sin novedad á Puerto-Rico procedente de la Habana.

Allí esperará que embarquen doce guardias marinas que han de salir en el correo del 30 de este mes y zarpará para Nueva-York.

De los Estados-Unidos se dirigirá á Inglaterra, yendo luego á terminar en el Ferrol el viaje de circunnavegacion.

—En Círculos militares se ha dicho que el ministro de la Guerra presentará á las Cortes un proyecto de ley para el ascenso de jefes y oficiales que tengan en el empleo la antigüedad del año 1876.

Y se asegura que el Gobierno apoyará este proyecto del general López Dominguez.

—Desde Sydney (Australia) anuncian que en Wyalong, localidad que dista 33 millas de la ciudad citada y está situada al Noroeste de ésta, se han descubierto yacimientos de cuarzo aurífero, que contiene riquísimos filones.

Ya han acudido tres mil obreros y en breve llegarán otros muchos de varios centros mineros. Creen los conocedores que hay en el campo explorado una serie de filones paralelos, que tienen catorce ó quince millas de longitud.

Se está levantando una ciudad á toda prisa junto á los yacimientos, y ya se han instalado algunas máquinas para triturar el cuarzo. De cada tonelada de cuarzo triturada hasta ahora se han

obtenido de tres á cinco onzas de oro.

—El gobernador civil de Barcelona ha llamado la atencion del administrador de la aduana de aquella plaza, para que á su vez lo haga presente á sus subordinados encargados del servicio en los muelles del puerto, sobre las mercancías que se descargan en el mismo designadas con la denominacion de «carga general», por encontrarse muchas veces entre ellas sustancias explosivas que pueden dar origen á accidentes desagaciados.

—Es ya un hecho la presentacion oficial del señor Moret como académico de número de la Real Academia Española.

La propuesta va firmada por los señores Cánovas del Castillo, Nuñez de Arce y Tamayo y Baus.

—Es tal la situacion en la provincia de Cádiz, que ha ocurrido en San Lúcar de Barrameda el tristísimo hecho de ver caer en medio de las calles á varios trabajadores exámenes por falta de aliento.

En diez días se han repartido más de cien mil pesetas, pero los hambrientos no bajan de quince mil.

El gobernador ha reunido á las autoridades, al clero y á los comerciantes é industriales para estudiar los medios de arbitrar recursos.

—«Hemos tenido ocasion, dice un colega, de ver las nuevas cerillas que la Compañía Arrendataria pondrá á la venta dentro breves días.

»Las citadas cerillas son de pasta inglesa, y por la blancura y diámetro de las mismas, así como también por la inmejorable calidad del fósforo empleado, excelentes.»

—Los anarquistas de París, no obstante la tenaz persecucion de la policía y la aplicacion severa de las nuevas leyes represivas, están poseidos de verdadera fiebre propagandista.

En la noche del domingo dos «compañeros» que se hallaban en el punto más concurrido del boulevard Belleville, provocaban á los transeúntes gritándoles al oido: «¡Viva la anarquía!»

Avisados los guardias de la paz, acudieron al lugar del suceso; pero los anarquistas, lejos de huir, cayeron sobre ellos, golpeándolos con furia.

Fué precisa una verdadera batalla para reducir á los compañeros, mezclándose en la lucha una parte del público en favor de los agentes.

Cuando éstos regresaban á su distrito, después de entregar á los furiosos «compañeros» en la comisaría, vieron otro propagandista que había puesto cátedra en una encrucijada y predicada á un numeroso público sobre las excelencias de la anarquía y la necesidad de exterminar á los burgueses.

En otros barrios de París fueron también detenidos varios compañeros que hacían públicamente gala de sus ideas de destruccion.

—Se anuncia para muy en breve la aparicion de las «Memorias» del príncipe Jorge de Prusia, quien desde hace tiempo se ocupa de escribir acerca de la literatura dramática contemporánea, y es bastante conocido bajo el pseudónimo de Conrado.

El príncipe es autor de dos estudios notables, uno de ellos relativo á la célebre «Madame de Maintenon».

En Prusia goza de no muy pocas simpatías debido á la sencillez con que vive.

Alejado de la política, pero devoto á las costumbres cortesanas, el príncipe, que ya cuenta 64 años de edad, se ha dedicado por completo á sus aficiones literarias.

Gacetilla

La procesion del Comulgar para los enfermos é impedidos que verificará mañana la parroquial iglesia de San Francisco, saldrá á las siete y media y recorrerá el siguiente trayecto: plaza de San Francisco, calles de los Frailes, Arraval, Sol, Mercadal, Santa Victoria, Cifuentes, Ramis, Andreu, Arraval, San Antonio, Isabel II y plaza San Francisco.

A dicha procesion asistirá un piquete y la música del Regimiento Regional.

La enfermedad variolosa que hace ya bastante tiempo invadió esta ciudad y puede decirse casi toda la isla, continúa todavia como si hubiera tomado entre nosotros carta de naturaleza, y sin que la poblacion se cure gran cosa de ello. Segun nuestros informes durante el próximo pasado Marzo se presentaron doce invasiones en esta localidad. De los atacados curaron diez, falleció uno, quedando ahora solamente uno que sigue relativamente bien.

En el pueblo de Villacarlos, en el mismo periodo de tiempo, se registraron dos casos de carácter benigno y cuyos pacientes siguen en estado satisfactorio.

Mr. Edouard Guillon ha remitido á la Biblioteca pública de esta ciudad un interesante trabajo sobre la dominacion francesa en Menorca. Se titula *Port-Mahon. La France à Minorque sous Louis XV*, y forma un volumen en 4.º mayor de 118 páginas, dividido en diez capítulos que contienen las siguientes materias: Toulon, Minorque, La domination britannique, Le combat naval du 20 mai, Le fort Saint-Philippe, L'occupation française, Les précautions militaires, L'administration civile, Quelques années de l'Histoire d'Espagne, L'évacuation. Vá ilustrado con una lámina que contiene un pequeño mapa de la isla y otro del puerto y ciudad de Mahon.

Las conferencias de Señoras y Caballeros de San Vicente de Paul, desde mañana, fiesta del Buen Pastor, celebrarán sus juntas generales de Reglamento en la sala capitular de la parroquia de Santa María, á las once y media de la mañana y al anochecer respectivamente.

Mañana salen para Barcelona los peregrinos de esta isla que han de formar parte de la peregrinacion obrera que ha de salir de aquel puerto para el de Civitavechia el día once de los actuales.

De un momento á otro es esperado en este puerto el vapor «Trieste» en el que viaja de incógnito la Archiduquesa Estefanía de Austria.

En el vapor directo del lunes sale para el Continente, en uso de dos meses de licencia, el Sr. Capellan del 8.º Batallon de Artillería nuestro apreciable amigo D. Manuel Thous.

La Administracion de nuestros vapores-correos nos ha facilitado el siguiente telegrama:

«Palma 7.—12'45 t.—Correo Valencia llegado. «Ciudad de Mahon» saldrá hora itinerario: buen tiempo.—Estela.

Las predicciones meteorológicas del Sr. Noherlesoom para lo que resta de la actual quincena, están en consonancia con los variantes que ofrece siempre el mes de Abril, mereciendo especial mencion el cambio atmosférico que se iniciará desde el dia diez señalando en la Europa occidental el avance de las bajas presiones procedentes del Atlántico, ocasionadas por una borrasca oceánica de gran intensidad y que pasará cerca de nuestras costas al dirigirse desde el golfo de Génova á la Argelia. Desde el dia doce acentuará su accion adquiriendo mayor fuerza los vientos SO. y NO. que no impedirán por eso el régimen chubascoso que persistirá durante los dias siguientes, constituyendo el período atmosférico más importante de la quincena para nuestra Peninsula y mar Mediterráneo. Desde el quince se atenuará su accion borrascosa con vientos de entre O. y N. que á su vez producirán algún descenso en la temperatura.

El «Resúmen de Agricultura» ha publicado el cuaderno correspondiente al mes actual, conteniendo el siguiente sumario: Viticultura.—Notas referentes al empleo de las uvas seleccionadas en la fermentacion de los mostos.—Estudio y trabajo —Una explotacion lechera: la granja Soldevilla III y última.—Preparacion de alimentos cocidos.—Alimentacion del ganado.—Bibliografía.—Casos agricolas.—Problemas agricolas.—Crónica agricola.—Revista comercial.

Segun dicha revista los ganados se vendieron en el mercado de Barcelona durante el último mes de Marzo á los siguientes precios: bueyes á pesetas 1'75 la carnicera ó sean 1200 gramos.—Vacas á 1'68.—Terneros de 1'93 á 2.—Carneros de 2'25 á 2'31.—Ovejas de 2'6 á 2'12.—Corderos de 2'12 á 2'25.—Machos cabríos á 1'75.—Cabras de 1'50 á 1'56.—Cerdos blancos ó franceses de 1'68 á 1'75.—Cerdos negros á 1'62.—Cegajos de 1'75 á 1'81.

Todo escepto los bueyes, con tendencia al alza.

Pasado mañana se cierra el despacho de billetes para el sorteo de la Loteria Nacional que ha de celebrarse en Madrid el martes próximo, cuyo premio mayor es de 500.000 pesetas, siendo de 250 pesetas el precio del billete entero y de 25 el de la fraccion ó décimo.

Leemos en «El Diluvio» del martes: «Ha comenzado á prestar servicio de alumbrado público en Manreza la luz eléctrica, instalada recientemente. La estacion central está instalada en la calle de Llusá, cerca el antiguo cuartel del Carmen, en un edificio construido exprofeso.»

Ultimas cotizaciones

Banco de Mahon

Barcelona 6.—4'30 t.

4 por ciento Interior.	68'42
4 por ciento Exterior.	78'42
4 por ciento Amortizable.	77'25

Billetes Hic. de Cuba 1886	107'00
Id. id. id. 1890	96'75
Banco Hispano-Colonial	00'00
Ferro-carril de Francia	24'70
Ferro-carril del Norte	27'15
Id. de Orense.	8'15
Ferro-carril de Almansa	00'00
Id. de O. B. y Francia	53'75
Id. del Norte.	00'00
Id. de Orense.	30'75
Id. de Almansa.	55'50
Obligaciones C. Transatlántica.	81'75

Empeños del Casino Mercantil

Interior.	8 rs. vn. paga alcista.
Exterior.	rs. vn. paga alcista.

Oficial

Madrid 6.

4 por ciento Interior.	68'30
4 por ciento Exterior	78'20
4 por ciento Amortizable	77'45
Billetes Hipotecarios de Cuba 86	108'00
Id. id. id. 90	97'00
Acciones Banco de España	378'50
Id. Compañía arrendataria de Tabacos	169'25
París á la vista.	20'55 á 20'75
Londres á la vista.	30'35 á 30'39
Londres 90 dias fecha	00'00

Cambio Mahonés

Barcelona 7.—9'20 m.

4 por 100 Interior.	68'57
4 por 100 Exterior	78'45
4 por 100 Amortizable.	77'45
Cubas 86.	108'00
Cubas 90.	97'00
Coloniales.	00'00
Ferro-carril Norte.	27'25

Madrid 7.—1 madrugada

4 por 100 Interior.	68'60
París 4 por 100 Exterior.	65'31
Renta francesa 3 por 100.	99'35
Londres 4 por 100 Exterior.	00'00

Calendario

Sale el sol 5 h. 34. Pónese 6 h. 31.

Efemeride.—1846.—El general Narvaez es desterrado do Madrid por el ministerio Isturiz.

Santo de hoy.—S. Epifanio ob. y m.

Santo de mañana.—La Divina Pastora, S. Tiburcio mr. y S. Perpetuo ob. y el beato Julian de S. Agustin.

Cultos

Mañana, segundo domingo de Abril, Dominica del Buen Pastor: en Sta. Maria á las 9 y media. Tercia cantada y luego la Misa mayor con el Santo Evangelio explicado, despues la Misa última. Por la tarde Vísperas, Completas y Santísimo Rosario.

Ntra. Sra. del Carmen, á las 7 el Reverendo Sr. Cura-párroco celebrará la santa Misa y despues de una tierna plática distribuirá el Pan de los Angeles á los niños y niñas del distrito que por primera vez han de gustarlo entregándoles conmemorativas estampas á cada uno; á las 10 la Misa mayor de costumbre: por la tarde enseñanza de la Doctrina Cristiana y despues santísimo Rosario, procesion, Salve y Gozos á María Santísima como segundo domingo de mes.

San Francisco de Asis, á las 7 y media saldrá la procesion de la Sagrada Comunión para los enfermos é impedidos del distrito, al retirarse se dirá la Misa de 9 con órgano y momeles y la Regina Celi Letare; á las 11 la Misa de la tropa, y por la tarde Vísperas y Rosario.

Concepcionistas, á las 6 y media Misa y Comunión para los Congregantes del Sagrado Corazon de Jesús, por la tarde los sagrados cultos de segunda Dominica.

Concepcion ayuda-parroquia, la Misa de los Artilleros será á las 9, (á las 10 no habrá Misa) y por la tarde Rosario y enseñanza del Catecismo.

San José, celébrase la fiesta de Jesucristo bajo el tipo del Buen Pastor, titular en el Santo Hospital de Caridad, á las 6 Misa y Comunión para los Cofrades de la Sangre de Jesucristo, á las 8 y media Misa mayor con solemnidad; por la tarde á las 4 y media se dará principio al devcto y solemne Octavario, sagrada Corona, sermon por D. Jaime Tutzó, Pbro. Bon-Pastor, Padre nuestros y letillas todo con música.

Jubileo-circular de las Cuarenta-Horas, continúa en la iglesia del Asilo de Huérfanas, el Señor se descubre á las 5 y se reserva á las 7, practicándose con devocion los acostumbrados cultos.

Visita á la Corte de Maria.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de los Dolores en santa Maria.

Seccion poética

Á UNA GOLONDRINA

Golondrina, feliz golondrina, que á mi patria te vas á nidar: ¡Oh! no olvides al pobre poeta á quien siempre tú has visto llorar. ¡Quién cual fú, morenita africana, raudo el aire pudiera cortar, viendo huir á lo léjos el llano, las montañas, los ríos y el mar! En tu vuelo te sigo anhelante con las alas de dulce ilusion; juntos ambos iremos á España... tú de veras te vás... mas yo no. ¡Ah! tú sola, feliz golondrina á mi pátria te vás á nidar; no te olvides del pobre poeta á quien siempre tú has visto llorar. Y si encuentras la blanca casita de mis padres do tengo mi amor, dáles nuevas de mí, golondrina, y en sus tejas el nido dispon.

Tomada de La Veu de Catalunya, su autor Leopoldo Trenor, traduccion de M. Thous.

Observaciones Meteorológicas de hoy

	9 m.	3 t.
Baróm. á 0°, en mm.	759'83	759'81
Termóm. seco	15'9	19'0
Humedad relativa	72	65
Direccion del viento	ENE.	SO.
Clase id.	Calma	Calma
Estado de la atmósfera	Despejado	Despejado
Tem. máx. á la sombra.	19'2	
Id. máx. al sol.	29'0	
Id. mínima	10'2	
Id. id. irradiacion.	8'5	
Veloc. del viento en las últimas 24 hs. en Km.	170	
Lluvia en id. en mm.		
Evaporacion en id.	2'5	
Ascenso del baróm. id.	3'04	
Descenso id. en id.		

Movimiento del Puerto

Despachados el 6 Para Málaga vapor griego Z. M. Chryssoveloni c. Mr. T. Magnissote con 20 trip y trigo. El 7 —Para Cette pailebot Joven Huguet pat. M. Jamet con 5 trip. y lastre. Para Barcelona vapor-correo Menorquin c. D. Bernardo Cabot con 24 trip. efectos y la correspondencia.

Anuncios oficiales

Administracion Depositaria de Hacienda de Mahon.

Terminada la rectificacion del padron de Industriales de esta Ciudad, que ha de servir de base para la formacion de la Matricula del próximo venidero año económico de 1894-95, se halla expuesto al público en el local que ocupa dicha Depositaria de 9 á 12 de la mañana; á fin de que puedan enterarse los individuos que lo deseen y hacer las reclamaciones que tengan por conveniente durante el plazo de 8 dias á contar desde el de la fecha.—Mahon 7 Abril 1894.—El Administrador-Depositario, José J. Sancho.

Sociedades recreativas

«CÍRCULO MENORQUÍN»

Mañana por la noche, empezando á las nueve, habrá baile de Sociedad en dicho Casino.—La Comision.

SOCIEDAD FILANTRÓPICA

«EL RECREO»

En sesion celebrada por esta Sociedad el domingo 1.º del actual, fueron aprobadas las cuentas del mes de Marzo, que son como sigue:

	Pesetas
Existencia del mes anterior,	1.696'33
Por 64 papeletas de mensualidad á pesetas 0'50 una,	32'00
Por un Reglamento,	0'25
Total,	1.728'58

Data

Pagado al recaudador por el cobro del mes,	5'00
Por 8 dias de socorro á un sócio enfermo á pts. 1'50 uno,	12'00
Por 24 id. á otro sócio á id. id.	36'00
Pagado á la familia de este último por defuncion del mismo, según el art. 15 del Reglamento, párrafo 1.º,	25'00
Pagado á la misma por igual concepto, según el mismo artículo 15, párrafo 2.º,	15'25
Total,	93'25

Resúmen

Importa el cargo,	1.728'58
Idem la data,	93'25

Existencia para Abril, 1.635'33
Mahon 7 Abril de 1894.—El Presidente-Director, Juan Serra.—El Tesorero, Miguel Oleo.

Telegramas

DE

El Bien Público

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad)

Madrid 7.—2'20 madrug.

En el Congreso han rectificado sobre el debate de ayer el ministro de Fomento y el Sr. Sagasta interviniendo el Sr. Torres (D. Pedro Antonio), quien ha manifestado que discrepa de la política del Gobierno y censura su proceder, y que en consecuencia se separa de la agrupacion liberal á que ha pertenecido hasta el presente.

Serán muchos los liberales que seguirán al Sr. Torres.

Mañana habrá Consejo de ministros.

Madrid 7.—2'25 madrug.

Aumenta la agitacion en las poblaciones de Andalucia, mayormente en las de Grazalema y Sanlucar, donde los obreros se resisten á admitir las limosnas que les dan.

Se confirma que dos bandidos dieron muerte al bandolero Cencerita.

Madrid 7.—9 m.

Roma.—El Gobierno se preocupa por varios motivos de la peregrinacion española que se espera en breve, y adoptará precauciones para la seguridad y proteccion de los peregrinos; pero al propio tiempo impedirá que éstos den margen á que se altere el orden público.

Madrid 7.—9'25 m.

El Sr. Cánovas del Castillo intervendrá en la discusion relativa á los sucesos de Melilla que tratará ampliamente.

El Sr. Martinez Campos llegó ayer noche á Granada, siendo recibido por las autoridades.

El público que acudió á la estacion fué escaso.

Subasta

El dia 12 del actual, á las once de la mañana, se venderá en licitacion verbal, siempre que la postura acomode á sus dueños, en el despacho del Notario don Francisco Mercadal, la casa situada en esta ciudad, calle de las Moreras, núm. 30. Las condiciones de la subasta y títulos de propiedad, obran en poder de dicho Notario.

LA MENORQUINA

COMPANIA DE NAVEGACION

VIAJES A BARCELONA CON ESCALA EN ALCUDIA

Saldrá el domingo próximo 8 de Abril para dichos puntos el vapor-correo

MENORQUIN

su capitán Don Bernardo Cabot, admitiendo carga y pasajeros

Despacho: Sres. Goñalons, Carreras y Compañía, Angel, 10, Mahon.—Sres. Ques hermanos, Alcudia.—Sres. Moil y Coroninas, Plaza Palacio, letra B, Barcelona.

El magnífico y acreditado vapor-correo

Ciudad de Mahon
(ANTES «CAMARA»)

Sale: De Mahon para Palma los miércoles a las seis de la tarde.

De Palma para Mahon los sábados a la misma hora.

Admite carga y pasajeros y lo despachan:

En Mahon: Sres. Goñalons, Carreras y Compañía, Angel, núm. 10.

En Palma: D. Bernardo Estela, Marina, núm. 62.



La Menorquina

COMPANIA DE NAVEGACION

El lunes próximo, 9 del corriente, a las cuatro de la tarde, saldrá directamente para Barcelona el vapor

CIUDAD DE MAHON

su Capitán D. Bernardo Seguí, admitiendo carga y pasajeros.—Mahon 6 Abril de 1894.—El Administrador, Goñalons, Carreras y Comp.

Sociedad Mahonesa de Vapores

Para Alcudia y Barcelona

Saldrá el próximo domingo 8 de Abril a las 8 de la mañana el vapor

NUEVO-MAHONÉS

su capitán D. Tio Ginart, admitiendo carga y pasajeros.

Despacho: Infanta, 24.

Don Sebastian Vinent de Mesa
Alcalde Constitucional de la Ciudad de Mahon.

Hago saber: que el día tres del próximo mes de Abril quedará abierta la cobranza de las cuotas del primer trimestre del Repartimiento del déficit de Consumos de 1892-93 la cual tendrá lugar durante el plazo de 15 días en la casa del Recaudador nombrado D. Jesús M.^a Sobrido, calle de la Infanta número 20, siendo las horas de despacho desde las nueve de la mañana hasta la una de la tarde. Y para el debido conocimiento de los interesados se publica el presente edicto por el cual se advierte a los mismos que transcurrido el plazo señalado se procederá a hacer efectivo el pago de las cuotas de los contribuyentes morosos con arreglo a Instrucción.—Mahon 29 Marzo de 1894.—Sebastian Vinent.

Subasta

El día 15 del corriente a las once de la mañana, tendrá lugar en el despacho del Notario D. Francisco Andreu y Pons, la venta en pública subasta de la casa núm. 9 de la calle del Rosario de esta ciudad, bajo el tipo de 5.000 pesetas. Los títulos de propiedad y condiciones de la subasta obran en poder de dicho Notario

Dr. KLEIN

AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK

ANEMIA DEBILIDAD, CONSUNCIÓN, RAQUITISMO, ESCRÓFULA, CONVALENCIA, EMBARAZO, DENTICIÓN, TISIS, & PASTILLAS FOSFATADAS DR. KLEIN

Estas pastillas pueden tomarse solas ó también disueltas en agua formando solución de fosfato de cal. Ventajas que tienen sobre los otros preparados de cal. 1.ª Ser completamente asimilables (digestibles); 2.ª No contener nada de hierro, así es que deben tomarse los enfermos predispuestos á congestiones é irritaciones pulmonales y bronquiales; á quienes tanto perjudican los preparados que contienen hierro; 3.ª Estar dosificadas con exactitud; 4.ª Conservarse indefinidamente; y 5.ª Ser el preparado de cal más económico, pues contiene doble cantidad de fosfato de cal que los que se venden á mayor precio.

ASMA CATARRO, SOFOCACIÓN, DIFICULTAD DE RESPIRAR LICOR ANTIASMATICO DEL DR. KLEIN

Cura el asma atacando las causas productoras del mal. GOTAS CALMANTES DEL DR. KLEIN

TOS PASTILLAS PECTORALES DEL DR. KLEIN

Eficaz remedio para combatir y calmar toda clase de tos, por rebelde y crónica que sea. No contienen opio ni morfina.

Venta: D. Jaime Ferrer, farmacéutico, Castillo 11.—Autor, Dr. Klein, Escudillers, 82. BARCELONA.

GRAN DEPÓSITO DE VINOS DE F. LEON HIJO

26 Rampa de la Abundancia 26

En este se expende á domicilio á los siguientes precios:

Vino de Alicante.	á pesetas	2'50	cuarter
Id. d'l país.	á »	2'25	»
Id. catalan.	á »	2'00	»
Id. mallorquin	á »	1'70	»

Cuando los pedidos sean en bocoyes, pipas ó bariles, se hacen descuentos convencionales.

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona

Remedio seguro contra toda clase de TOS por fuerte é incómoda que sea, facilitando siempre la expectoración

Clasificación de las virtudes de esta pasta

En las diferentes enfermedades en que se presenta la **TOS** ronca y fatigosa, que es sintoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de **TOS**, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continúa y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta ó carraspera, que unas veces es producida por un humor herpético y otras también por el abuso del fumar, se alivia inmediatamente con estas **Pastillas Pectorales**.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta **Pasta Pectoral**.

LA TOS acompañada de ronquera y á veces afonía de la voz, que es tan común á los oradores, abogados, profesores, cantantes, actores y demás que tienen que hacer uso de este importante órgano, desaparece pronto con el uso de estas **Pastillas Pectorales**.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimas las curaciones en personas que de muchos años padecían semejante **TOS**, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se les reproducía de una manera insoportable.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple **TOS**, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO ó SOFOCACIÓN Y CURACIÓN DEL ASMA DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo, dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la **TOS** se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Los cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas por la noche, se calman al instante con los **Papeles Azoados**, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, puede luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPÓSITO CENTRAL: Dr. Andreu, Barcelona, y pídanse estos medicamentos en todas las buenas farmacias del mundo.

Coche

Se desea vender un coche pequeño de cuatro ruedas, descubierto. Darán razón en la carpintería de la calle de los Frailes número 3.

Colocacion

La desea un joven ciudadelano ya como cochero ya como sirviente. En esta imprenta informarán.

Para alquilar

Lo están los magníficos altos de la casa calle del Castillo núm. 47. Para informes en esta imprenta

Para vender

Lo está en Villa-Carlos una casa y un solar, junto ó por separado, situados en la calle del Puerto núm. 17 formando esquina con la calle de San Ignacio. Informarán en la misma.

Leche de burra

Se encontrará todos los días y pasa á domicilio en la calle de S. Bartolomé n.º 23.

Para alquilar

Lo está la casa de la Plaza del Príncipe núm. 3, esquina á la calle de la Miranda. Informes, calle de Cifuentes núm. 59.

Para vender

Lo está la casa de la calle de San Pablo núm. 24. Para informes en la misma.

PLACAS COLON

PARA EXTIRPAR CALLOS Fabricadas por los Sres. Kahnemann y C.^a

DE HAMBURGO

Estas placas están formadas por una superficie de terciopelo y otra de esparadrapo aglutinante en el medio del cual y en forma de lenteja blanquecina va el producto que aplicado al callo lo destruye suavemente (jino en 24 horas como otros específicos!) en 3 ó 4 días. Por haber esparadrapo, la placa aplicada, queda sin poderse mover, y los miles de hilos que forman el terciopelo impiden que la presión del zapato haga padecer al paciente.

Véndese en la DROGUERIA MAHONESA DE VALLS Y PONS á 1'50 pesetas el sobre de 12 placas.

Una placa sola veinte céntimos de peseta.

Para vender

Lo están siete acciones del Banco de Barcelona. Informarán los Sres. Goñalons, Carreras y Compañía.

Ensaimadas

al estilo de Mallorca se confeccionan con el esmero que tiene acreditado, la Panadería de la Real Casa, de José Sintes Sauret, Plaza del Retiro.

Avisando, se sirven á domicilio



PARIS Printemps

NOVEDADES

Remítense gratis y franco

el Catálogo general ilustrado en español ó en francés, encerrando todas las modas de la ESTACION DE INVIERNO, á quien lo pida á

MM. JULES JALUZOT & C.^o

PARIS

Remítense igualmente franco las muestras de todas las telas que componen nuestros inmensos surtidos, pero especifíquese las clases y precios.

Todos los informes necesarios á la buena ejecución de los pedidos están indicados en el Catálogo.

Para las Canarias, Baleares, y Posesiones españolas de Africa, expédimos franco de porte hasta Marsella, debiendo pagar el destinatario, al recibo de su pedido, los gastos de fletes desde este puerto.

CAL

A inmediaciones del punto llamado Las Delicias del pueblo de Alayor, se ha abierto un horno de cal. Se cederá hasta el 12 del corriente mes, á 75 céntimos de peseta el quintal, tomando al menos diez quintales.

MANZANILLA

Vino generoso especial, tónico y aperitivo de cuatro años.

2'25 PESETAS BOTELLA

A. BLANC, BASTION, 33

Imp. de M. Parjal